

PARQUES SUSTENTABLES

Los parques sustentables son aquellos con la capacidad de ser amigables con el medio ambiente en todos los aspectos, producen menos residuos, manejan energías limpias, tienen áreas verdes con plantas nativas, entre otras cosas. Otro punto interesante es que no se necesita mucho presupuesto para poder mantenerlos, si no que pueden prácticamente auto sustentarse a través del tiempo y algo muy importante es que pueden ser aprovechados por todas las personas y de todas las edades, un parque sustentable restablece procesos ecológicos e incrementa la naturalidad de sus áreas verdes. Se trata, mas bien, de enfatizar la creación de comunidades de plantas con valor no ornamental, si no ecológico.

Actualmente la sustentabilidad ha tomado gran relevancia por los problemas ambientales a los que los seres humanos nos estamos enfrentando, por esa razón contar con parques urbanos con áreas verdes y aún mejor sustentables sería una gran opción para ayudar al medio ambiente y a la calidad de vida en las ciudades. Según el Informe Brundtland de las Naciones Unidas (1987), el término sustentabilidad fue definido como la capacidad de lograr prosperidad económica sostenida en el tiempo, protegiendo simultáneamente los sistemas naturales del planeta y proveyendo una alta calidad de vida para las personas. Este concepto ha tomado relevancia para la formulación de políticas públicas. De acuerdo a la ONU en 1997, la sustentabilidad contempla tres dimensiones: económica, social y ambiental; las mismas que no son mutuamente excluyentes y pueden reforzarse entre ellas.

El cuanto al gran crecimiento acelerado que han experimentado diferentes ciudades en el mundo, los niveles de contaminación y la necesidad de crear espacios públicos de calidad, nos obliga a adoptar nuevas formas de gestión enfocadas en el correcto uso de los parques y es que lamentablemente las áreas recreativas al aire libre que existen, son insuficientes y en algunos casos, su gestión es deficiente y su calidad como espacios públicos es discutible. Como dato importante y un referente, en Europa, la agencia de gobierno británico "Natural England" que cualquier persona, donde quiera que viva, debe tener un espacio verde accesible de al menos 2 hectáreas de tamaño a no más de 300 metros de distancia desde su casa, esto es, a 5 minutos a pie, realidad que en México está aún fuera de esta recomendación. Por lo cual es importante tomar en cuenta que la ONU menciona que la principal función de los parques debe ser brindar soluciones que ayuden a la mejora de la salud, porque indudablemente son espacios que ofrecen diversas mejoras en la vida de las personas ante la acelerada urbanización poco sostenible. Los beneficios de los espacios urbanos son igualmente importantes y deben analizarse en el contexto del interés mundial, como el cambio climático y otras prioridades establecidas en los ODS (Objetivos de Desarrollo Sostenible) de la ONU. Estos objetivos incluyen la promoción de ciudades sostenibles, la mejora de la salud pública y la conservación de la naturaleza.

En el estado de Chiapas es importante fomentar el cuidado del medio ambiente, ya que es el pulmón de México, de igual manera en el municipio de Comitán se podría desarrollar con un máximo esplendor un parque sustentable ya que es un lugar turístico y céntrico para Chiapas, con esto se puede apoyar al municipio dando empleos pero principalmente cuidando el desarrollo del medio ambiente, cuidando de este mismo, enseñando a las familias la importancia de cuidar el medio en el que vivimos dándoles una educación al mismo tiempo que disfrutan de un lugar agradable para poder pasar estar con la familia